



Zig-Zag
A.K. Gilomen
Mangelegg 127
6430 Schwyz

CCP 18-16365-6

Mai 1992

PRIERE D'UNE EQUIPE DE "CAMPINAS" AU BRESIL
Tiré d'une plaquette "des espérances", Editions Ouverture

Dieu seul peut donner la foi
mais tu peux donner ton témoignage
Dieu seul peut donner l'espérance
mais tu peux rendre confiance à tes frères
Dieu seul peut donner la paix
mais tu peux semer l'union
Dieu seul peut donner la force
mais tu peux soutenir un découragé
Dieu seul est le chemin
mais tu peux l'indiquer aux autres
Dieu seul est la lumière
mais tu peux la faire briller aux yeux de tous
Dieu seul est la vie
mais tu peux rendre aux autres le désir de vivre
Dieu seul peut faire ce qui paraît impossible
mais tu peux faire le possible
Dieu seul se suffit à lui-même
mais il préfère compter sur toi.

VISITE A LONDRES
Daniel et Monique Mottu, Genève

Nous avons eu la chance de participer à la grande fête des 80 ans de Bill Jaeger à Londres. Entourés de très nombreux amis, Bill, ainsi que Clara et leur fils et belle-fille ont reçu cadeaux et voeux de gens de tous les continents. Un de ses camarades d'école primaire a raconté des souvenirs d'il y a 70 ans déjà, décrivant le Bill d'alors comme un "enthousiaste communicateur". Un diplomate chinois lui a rendu hommage et de nombreux messages ont été lus, y compris du Roi de Roumanie et du précédent directeur du BIT.

Profitant de ce séjour, nous avons rencontré notre ambassadeur à Londres, M. Muheim. Sa femme est du Montenegro et ils sont très intéressés par les contacts que nous avons établis dans ces régions. Ils sont particulièrement préoccupés par le fait que les habitants étant souvent mariés entre diverses ethnies, les conséquences de la guerre civile mettent à l'épreuve la cohésion des familles. L'ambassadeur et sa femme forment une excellente équipe et ils ont mis l'art suisse en valeur dans leur ambassade et en Angleterre à l'occasion du 700ème anniversaire de la Confédération.

C'était un privilège de rencontrer M. Muheim si détendu, alors qu'il se préparait à recevoir le jour suivant M. Delamuraz pour des entretiens avec le premier ministre et le secrétaire d'Etat au Foreign Office. Comme tous nos ambassadeurs, M. Muheim se "tient les pouces" avant les importants referendums qui vont marquer notre pays en 1992 et dont il mesure l'enjeu.

LES DERNIERES AVENTURES DU GROUPE DE GENEVE
Christine Jaulmes, Genève

Notre petit groupe n'a pas chômé au mois d'avril: il a navigué entre la France, le Cambodge, le Parlement européen et Caux. Je vais essayer de résumer nos pérégrinations. Nous nous sommes d'abord rendus "chez moi", à Paris. C'était vraiment drôle de voir toute la communauté de Genève dans mon appartement où elle a passé une soirée en compagnie de dix de mes amis, dont 5 journalistes. C'était aussi pour moi une occasion précieuse de mieux expliquer à ces amis ce que je peux bien faire dans le Réarmement moral. Le lendemain, nous avons participé à la 6ème session de formation civique et morale organisée à Boulogne-Billancourt (centre du Réarmement moral) pour des Cambodgiens vivant en France. Le seul fait d'avoir préparé pour cela diverses interventions sur le thème de l'engagement nous a amenés à approfondir cette question pour nous-mêmes, dans nos vies. (Un compte-rendu de cette rencontre sera dans CHANGER de mai). J'ai beaucoup aimé le temps que nous avons passé le 3ème jour avec le groupe de jeunes de Paris, auquel j'ai moi-même participé toutes ces dernières années. Leur démarche m'a encouragée: ils ont entrepris en effet de rencontrer des hommes politiques français après avoir mené toute une réflexion sur la désaffection vis-à-vis de la politique. Ils ont envoyé 20 lettres aux députés de moins de 40 ans en leur exprimant leur volonté de sortir de leur passivité à l'égard de la vie démocratique du pays et leur désir de combler le vide grandissant entre les politiciens et les citoyens.

Mais ce qui nous a vraiment enthousiasmés fut la semaine passée au Parlement européen à Strasbourg. A la fin, j'avais presque envie de devenir député moi-même tellement j'ai apprécié la conviction et la passion des députés que nous avons rencontrés, quelque soit leur bord politique. Au fond, leur engagement ne m'a pas paru si éloigné du mien. Pour cette semaine, nous avons avec nous Dominique Aubert, étudiant à Zurich, qui a ajouté une note suisse à notre groupe international et qui n'a pas hésité à poser ses questions aux différentes personnalités rencontrées. Pilotés de main de maître par M. et Mme Koechlin et M. et Mme Danguy qui nous avaient invités à Strasbourg, nous avons eu en effet toutes sortes d'entretiens. Nous avons notamment été reçus par Mme Trautmann, Maire de Strasbourg et député européen qui s'est intéressée à notre expérience avec le Réarmement moral, puis qui nous a fait part de son propre combat contre les attitudes de rejet à l'égard des étrangers et des jeunes, contre les "comportements individualistes forcenés qui entraînent chacun à poursuivre son intérêt immédiat". Nous avons vu un peu les coulisses du Parlement en assistant à l'inter-groupe Méditerranée qui recevait l'ambassadeur de Turquie (il a été beaucoup question des Kurdes). Plus tard, le groupe des Verts nous a aussi permis d'assister à leurs débats internes après nous avoir invités à nous présenter très brièvement devant l'ensemble de leur députés. J'espère que, d'une façon ou d'une autre, nous aurons encouragé ces personnes à persévérer et à garder leur passion pour l'Europe. Quant à nous, nous avons eu une chance extraordinaire de rencontrer tant de personnes qui tentent d'agir à ce niveau.

Nous avons enfin terminé le mois avec la semaine de travail à Caux où nous avons eu plaisir à nous dépenser physiquement après tant de discussions et de rencontres.

QUATRE JOURS D'AVENTURE A SAINT-GALL
Philippa Caughey, Genève

Christine et moi venons de passer quatre excellents jours à Saint-Gall, sur l'invitation d'Ursula Wolfer, d'Hanni Haeberli, de Marianne Vogt, de Joyce Kneale et de Vreni Saxer. Un séjour bien rempli où nous avons rencontré tout un éventail de personnes -voisins, amies, connaissances- toutes aussi intéressantes

les unes que les autres. Bien souvent, notre présence fut l'occasion, pour l'équipe de Saint-Gall, de poursuivre des contacts établis précédemment.

J'ai vraiment beaucoup aimé ma rencontre avec une famille d'agriculteurs qui, depuis cinq générations, habite une petite ferme laitière sur les hauteurs de Saint-Gall. Grâce à Marianne qui traduisait, j'ai pu visiter leur exploitation, mais aussi répondre à leurs nombreuses questions sur la vie en Nouvelle-Zélande et sur ma décision de travailler à plein temps pour le Réarmement moral.

Une des raisons de notre venue était aussi le rendez-vous arrangé par Joyce avec M. Dubs, le recteur de la "Hochschule" de Saint-Gall. L'idée était de lui présenter le Caux Scholars Programme (programme pour étudiants à Caux). Au cours de l'entretien d'une heure avec lui, Christine et Jeroen (qui nous avait rejoints pour l'occasion) ont beaucoup parlé de la nécessité de donner aux étudiants des bases éthiques pour leur vie professionnelle. A la suite de ce rendez-vous, j'ai été amenée à rencontrer le président des étudiants pour lui parler de Caux. A ma grande surprise, déjà au téléphone, avant même que j'aie pu lui expliquer quoi que ce soit, il était déjà tout à fait enthousiaste et prêt à venir avec toute une délégation!

Deux soirées ont été consacrées à la présentation de nos diapos de Roumanie. Toutes sortes de questions et de discussions ont suivi ces projections, notre public voulant savoir comment nous appliquions concrètement les idées du Réarmement moral. A côté de toutes ces rencontres, Hanni nous a fait une visite guidée des sites historiques de la ville et nous a tout révélé sur la rencontre entre Saint Gall et l'ours! Nous avons aussi admiré les fameux manuscrits de la bibliothèque. Au cours d'une autre sortie, nous avons découvert les beautés du canton d'Appenzell... et sa cuisine!

Il nous faut encore dire un mot de remerciement à Ursula qui nous a si gentiment logées chez elle et à tous ceux de Saint-Gall qui nous ont permis de passer des journées aussi enrichissantes et qui nous ont bien donné envie de revenir.

Nouvelles rassemblées par Regula Borel et Anne-Käthy Gilomen

